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Aos oito dias do mês de setembro, do ano de dois mil e quatorze, às quinze horas e 

sete minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada 

na Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador 

MOISÉS PERES abriu a presente Sessão Ordinária convidando o vereador SERAFIM DE 

LIMA para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve 
oradores. A seguir o PRESIDENTE anunciou o resumo da ata nº 855 e abriu espaço 

para retificações, e não havendo nenhuma retificação, a referida ata foi declarada 

aprovada, e logo após, foi lida pela 1ª Secretária da Mesa. No espaço do 

EXPEDIENTE foram lidas as CORRESPONDÊNCIAS: Comunicados do Fundo Nacional 

de Saúde ns° 043315; 043316; 043317; 024971; 012683; 000475/2014. A seguir foram 

lidas as CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO: Ofício de Gabinete n° 213/14 que 

encaminhou o PLE N° 54/14; n° 214/14 que encaminhou o PLE N° 38/14 com as 

correções e adequações solicitadas através do Ofício da Comissão de Orçamento 

e Finanças – COF n° 06/14. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o Parecer favorável da 

COF N° 50/14 AO/PLE 49/14; Parecer favorável da Comissão de Constituição e 

Justiça - CCJ N° 50/2014 AO/PLE 49/14; Of. 07/14/COF referente ao Projeto de Lei do 

Executivo ns° 50; 51 e 52/14; PLE N° 54/14; Projeto de Lei do Executivo Complementar 

N° 38/2014 (nova redação que substituiu a redação do PLC 38/14 apresentado 

anteriormente). A seguir o PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA consta PLE N° 

49/14; Pedido de Providências n° 23/14 ao Executivo Municipal de autoria do 

vereador Manoel Dias; Pedido de Indicação n° 09/14 ao Presidente da Empresa 

Gaúcha de Rodovias - EGR – senhor Luiz Carlos Bertoto, de autoria do vereador 

Manoel Dias. A seguir no espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES o vereador 

DANIEL COUTO iniciou referindo-se sobre a implantação do ponto eletrônico, 

medida tomada pelo Prefeito Municipal com o apoio de seus secretários e do Vice-

Prefeito para que se possa regrar o horário de chegada e de saída dos funcionários 

municipais. Disse que ficou muito feliz com o Prefeito e os secretários por essa 

decisão corajosa, que muitas vezes parece simples, mas que mexe nos brios de 

alguns funcionários. Continuando, disse que as pessoas cobram e exigem um bom 

atendimento ao público em todas as repartições públicas, além das municipais, 



também no âmbito estadual e federal. Exigimos dos funcionários que 

merecidamente lá estão, por terem prestado concurso público possam 

desempenhar da melhor maneira a sua função, e para isso o governo, no caso o 

nosso governo municipal tem a obrigação de proporcionar a esses funcionários um 

ambiente de trabalho adequado, quando necessária formação e qualificação, ou 

seja, o poder público tem a obrigação de investir no funcionário para que esse 

possa dar a sua melhor contribuição. Em contrapartida nós acreditamos que o 

funcionário, que para nosso bem estar, aqui no nosso município é a maioria, tem a 

obrigação também de prestar um bom atendimento ao público e à comunidade, e 

a obrigação de cumprir o seu horário, que é lei, ou seja, o funcionário tem que ter 

horário para chegar e horário para sair. Disse que cada caso é um caso, e temos 

funcionários em diversas áreas, como os motoristas de ambulância, que tem que ser 

olhado de uma forma diferente, até para eles poderem controlar o seu horário, já 

que o ponto agora é eletrônico digital. Segundo o Vereador, essas dificuldades vão 

sendo aperfeiçoadas, e relatou ainda, que tem visto o Secretário da Administração 

José Mauro, a Secretária da Fazenda a senhora Tânia, e o atual Secretário da 

Saúde, senhor Renato, e inclusive o Prefeito dedicados a essa situação, para que se 

possa acomodar da melhor forma para que os funcionários tenham a liberdade e o 

acesso fácil para poder marcar o seu ponto de trabalho. Continuando o Vereador 

relatou também que é sabido que muitas vezes alguns funcionários não vinham 

cumprindo o seu horário, e quando o Prefeito toma essa medida considerou 

importante vir à tribuna e apoiar até para dividir um pouquinho do desgaste que 

possa ter com os secretários ou com o Prefeito, e ainda, pedir para os funcionários 

que tenham paciência que com o tempo agente vai se adaptar. Segundo o 

Vereador o ponto eletrônico digital não é algo novo, não é somente no Capivari 

que existe, é algo novo para nós que chega em boa hora, e quem sabe chegou 

até tarde, pois já era para ter acontecido. Continuando o Vereador salientou que o 

mais importante disso tudo é a transparência e a segurança que passa para a 

comunidade de que realmente o trabalho está sendo bem feito e que o funcionário 

está se dedicando para fazer jus ao salário, que segundo o Vereador não é tão 

bom, mas que é o salário que ele recebe no fim do mês. Disse ainda, que a 

comunidade ganha muito com isso, e principalmente com o tempo o funcionário 

irá perceber que ele é o que mais irá se beneficiar dessa medida porque termina 

com o disse que disse, dizendo que fulano ou beltrano não vem no serviço, ou 

chegam sempre atrasados, pois muitas vezes alguns são injustiçados porque se 

dedicam, e muitas vezes acabam entrando no bolo pelo mau funcionário, e 

emparelham todo mundo. A partir de agora aquele que é bom funcionário e que 

prestar um bom serviço não tem coisa melhor do que isso para ele. Agora o mau 

funcionário sim, aquele que gosta de dar uma ajeitadinha, uma matadinha, esse 

sim vai ter que se adequar, e não é nada mais do que a obrigação, pois agente 

cobra quando está do outro lado, aí quando agente faz um concurso e está no 

cargo com estabilidade, o qual declarou ser contra, pois alguns acabam se 

atirando e não é isso que a comunidade quer. Continuando disse que o seu jeito de 

pensar é sempre pelo correto e sempre é muito franco quando expõe sua opinião, 

e relatou que em outros momentos foi crítico ao governo, mas nesse momento 

parabeniza o Prefeito e Secretários e também aos bons funcionários que serão 

reconhecidos com essa medida. E quanto aos outros funcionários deixou a seguinte 

reflexão, que esses se coloquem no lugar das pessoas que estão sendo atendidas e  

pense como gostariam de ser atendidas em outras repartições públicas, como o 

INSS, na Receita entre outras, e comecem a atender as pessoas da comunidade da 



mesma forma como gostariam de ser atendidos, porque se ele fizer isso será bom 

para todos e a comunidade só tem a ganhar. Disse que já trabalhou no Município, e 

sabe que é uma questão difícil motivar o funcionário, inclusive por termos baixos 

salários, e por isso parabenizo aqueles funcionários que vêm fazendo um esforço e 

que vêm trabalhando que ele não se preocupe que iremos nos adequar a essa 

nova situação, e o bom funcionário somente tem a ganhar com essa medida. 

Continuando se referiu ainda a questão da saúde, pois em alguns momentos já fez 

algumas críticas calorosas a essa área no município. Disse que tem sido muito 

procurado por pessoas da comunidade que questionam porque não temos o 

médico pediatra e também o médico ginecologista já há bastante tempo. 

Continuando o Vereador informou que é uma vergonha para o município de 

Capivari do Sul não ter pediatra e ginecologista, mas essa vergonha deve ser 

dividida entre todos nós vereadores e Prefeito, Vice-Prefeito e com o Secretário de 

Saúde e demais secretários. Disse ter certeza de que o Prefeito também não está 

satisfeito com essa situação, assim como nós também não estamos, porém às vezes 

a população não está bem informada do que realmente está acontecendo, e 

segundo o Vereador o que ocorre é que tivemos uma queda monstruosa de 

arrecadação, especialmente do Fundo de Participação dos Municípios (FPM), e 

essa decisão não é do Prefeito, e sim do Governo Federal, pois a Presidenta Dilma 

retirou dos municípios dois por cento do FPM, o que representa um milhão de reais 

por ano a menos que é repassado para Capivari do Sul. Informou ainda que 

também tivemos a perda da receita com a Empresa Gaúcha de Rodovias (EGR) de 

ISSQN do Governo do Estado, as nossas perdas com a agricultura, pois apesar se 

termos esse ano uma supersafra ainda contabilizamos perdas de anos anteriores, e 

a projeção é a que o município irá perder aproximadamente um milhão e 

setecentos mil reais nesse ano, o que ocasiona dificuldades ao Prefeito para 

conciliar isso tudo. Continuando o Vereador ressaltou que existem outras questões, 

mas vou fixar meu pronunciamento na questão dos médicos, que é o principal 

problema e o principal desafio para a nossa comunidade. Relatou que os médicos 

recebem propostas salariais melhores com horários mais flexíveis entre outros 

benefícios, e isso é o que tem ocorrido. Segundo o Vereador em outros mandatos o 

pagamento dos médicos era realizado através da Associação da Santa Rosa, mas 

que vinha sendo apontado pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE) há muito 

tempo, e inclusive a Prefeita Maninha que foi a última Prefeita, também sofreu essa 

pressão, o que demonstra que essa situação é de longa data, e nesse ano chegou 

ao limite, e foi apontado pelo TCE como sendo inadmissível pagar os médicos via 

associação, sendo que o atual Prefeito teve que alocar os médicos na folha de 

pagamento. Segundo o Vereador, nenhum funcionário, e nem mesmo o médico 

pode ganhar mais do que a remuneração do Prefeito, e isso é a lei quem 

determina, e aí entrou a importância da Casa Legislativa que aprovou o projeto da 

OSCIP´s que parece ser a solução para esse problema. Reiterou que realmente é 

uma vergonha para todos nós não termos algumas especialidades médicas, mas 

salientou que temos que agradecer que hoje temos um Prefeito administrador que 

soube bem vir a essa Casa conversar e explicar com os demais vereadores essa 

situação que se encaminha para uma solução tranquila, e o que podemos nesse 

momento é pedir ao Executivo Municipal que agilize a contratação de pediatra, 

ginecologista e até mesmo outras especialidades através da OSCIP´s para o bem 

da comunidade. Finalizando o Vereador reiterou que é pelo certo, quando for 

preciso criticar, critica mesmo, pois não admite que não tenha remédios no posto 

sendo que o investimento em saúde do município está em vinte e oito por cento, 



mas quanto á questão dos médicos é preciso esclarecer que o prefeito não tem 

culpa, assim como a Prefeita anterior também não teve, são limites impostos pela lei 

e que devem ser obrigatoriamente observados pelos administradores, e que essa 

administração está atenta na busca de soluções e com certeza conta com o apoio 

dessa Casa Legislativa. A seguir o vereador MANOEL DIAS iniciou dizendo que o 

vereador Daniel Couto esclareceu muito bem a situação dos médicos, pois também 

tem recebido diversas reclamações, mas como foi dito pelo Daniel, o Prefeito está 

empenhado a resolver essa situação. Continuando o Vereador se referiu à abertura 

do campeonato Serramar que ocorreu nesse final de semana, e destacou a 

participação do time de Capivari do Sul que fez muito bonito e conseguiu um 

empate fora de casa, no Caraá. Disse que a recepção foi muito boa, com um bom 

público com mais de mil e quinhentas pessoas, e destacou a ótima organização do 

Campeonato, e citou a presença de diversas autoridades, bem como a presença 

da imprensa, jornais, rádios, sites e outros que lá estiveram fazendo a cobertura do 

evento. Continuando o Vereador destacou que o Serramar atualmente é o maior 

campeonato estadual nível amador, e têm muitos municípios valorizando a 

realização desse Campeonato. Finalizando parabenizou a organização do Serraria 

juntamente com o Central pelo garnde trabalho que foi realizado, e também 

parabenizou o Felipe Mainairdi que está à frente da equipe junto com o Mauro 

Bochinha e o Maurinho da Santa Rosa, e ontem receberam o apoio do Catarina 

que faz parte da Comissão, e eu fiquei totalmente fora da organização, e eles estão 

de parabéns. A seguir o PRESIDENTE, vereador MOISÉS PERES, solicitou ao Vice-

Presidente, vereador DANIEL COUTO, que assumisse os trabalhos da Mesa para se 

pronunciar. A seguir o vereador MOISÉS PERES iniciou dizendo que o vereador Daniel 

Couto esclareceu muito bem a questão dos médicos no seu pronunciamento. Disse 

que o Prefeito veio a essa Casa Legislativa esclarecer sobre a situação dos médicos 

e falar sobre a necessidade de aprovar o projeto das OSCIP´s. Continuando o 

Vereador agradeceu aos vereadores de oposição que souberam entender a 

situação do Município e aprovaram por unanimidade esse projeto. Continuando 

agradeceu especialmente ao secretário Renato, ao secretário Rodrigo, ao Prefeito 

e ao Vice-Prefeito, pois essa semana precisei da ambulância para buscar a mãe da 

Crislene em Porto Alegre, pois essa fez cirurgia e colocou seis pinos na coluna, e não 

tinha como vir de carro, e essas pessoas que citei não mediram esforços para me 

atender. A seguir o PRESIDENTE reassumiu os trabalhos da Mesa e deu a palavra á 

próxima oradora vereador Nora Nunes. A seguir a vereadora NORA NUNES iniciou 

falando sobre o FPM que foi mencionado no pronunciamento do vereador Daniel 

Couto. Segundo o Vereadora foi aprovado somente meio por cento, e salientou 

para que estejamos atentos aos nossos senadores e deputados e tendo 

conhecimento das necessidades dos municípios aprovaram somente meio por 

cento, e esse valor corresponde somente a duzentos e cinquenta mil reais, e o 

Prefeito informou em reunião que esse valor será disponibilizado ao Município 

somente no ano que vem. Continuando a Vereadora informou que no dia onze de 

setembro, às nove horas, teremos na Câmara de Vereadores uma reunião da EGR e 

convidou todos a participar. Segundo a Vereadora parece que eles conseguiram 

um contato com o Governador do Estado e através de uma moção intermediaram 

a permanência da Polícia Rodoviária em Capivari do Sul, que era de nosso interesse 

e que por nós também foi solicitado. Continuando informou ainda, que no dia dez 

de setembro está chegando para o Município a SAMU, e ela irá ficar atendendo 

vinte e quatro horas por dia, e ficará ao lado da Casa de Artesanato que é de fácil 

acesso e que tem ótimas instalações para acomodar a equipe da SAMU que estará 



prestando um relevante trabalho aos nossos munícipes. A vereadora foi aparteada 

pelo vereador Daniel Couto. A seguir na ORDEM DO DIA foi lido o PLE N° 49/14 que 

foi posto em discussão: o vereador SERAFIM DE LIMA iniciou dizendo que esse projeto 

foi estudado pela Comissão de Orçamento e no parecer do Igam ele exige alguma 

adequação do projeto, e quando tem qualquer coisa que está pendente procuro 

analisar que o projeto fique o mais adequado possível e por isso foi conversar 

diretamente com o Prefeito hoje para tirar as últimas dúvidas, pois com certeza será 

questionado na comunidade e precisa saber justificar. Disse que durante a conversa 

com o Prefeito esse esclareceu que o Município já dispõe de duas áreas nesse 

mesmo sentido e tipo de contratação, e com mais essa que está área que está 

proposta no projeto, somam-se elas todas para legalizar a área, concluiu o 

Vereador. A seguir o vereador DANIEL COUTO iniciou dizendo que a justificativa do 

projeto ele não menciona nada em Polícia Rodoviária, mas como o Vereador 

antecedente sabiamente colocou, nós temos conhecimento de que existe 

carência de terreno pelo Estado e já tivemos um abriga sadia, inclusive com a 

presença de vários colegas e onde eu também me fazia presente, e inclusive a 

presença maciça da comunidade em um ato em que a comunidade praticamente 

se desesperou e bloqueou a RS 040, pois tínhamos a notícia de que a Polícia 

Rodoviária iria nos deixar e ir para o município de Osório. Continuando o Vereador 

relatou que a condição do Governo do Estado foi de que o município deveria 

dispor de uma área para a construção do prédio da Polícia Rodoviária, e sabemos 

que nem todos têm a mesma opinião, pois têm pessoas da comunidade que 

acham bom que a Polícia vai embora, mas no seu entendimento considera ruim 

que a Polícia vá embora do Município, pois Polícia quando multa e fiscaliza está 

realizando o seu trabalho. Finalizando o vereador manifestou sua satisfação em ver 

que o Prefeito está se mobilizando em manter a Polícia no Município, pois o prazo 

que foi dado foi até dezembro. Disse ainda que a vereador Nora mencionou que a 

EGR apresentou moção para a permanência da Polícia em Capivari do Sul, mas 

não devemos contabilizar isso, pois em ano de eleição pode mudar o Governo, e 

quem diz que o Governo eleito irá manter a EGR? Continuando o Vereador 

declarou ser contra a EGR, pois é uma empresa estatal criada com isenção de 

ISSQN e que prejudicou os municípios, inclusive o nosso, e ainda a empresa não tem 

dado a devida atenção às estradas, e tem acumulado lucros, pois barateou o 

pedágio em apenas dois reais, e isso foi inclusive capa de zero hora, não somente 

na RS 040, mas também em outras rodovias. Finalizando o Vereador disse que a 

administração municipal está fazendo a sua parte para que a Polícia Rodoviária 

permaneça em Capivari do Sul, declarou seu voto a favor do projeto. A seguir o 

vereador MOISÉS PERES iniciou dizendo que participou de reunião no comando da 

Polícia Rodoviária, juntamente com o Prefeito Municipal, e o Comando alegou que 

não poderia ser construído o prédio justamente pela falta de um terreno. 

Continuando disse que a comunidade deve estar consciente de que o Prefeito fez  

a sua parte, pois durante a reunião o Comandante disse que  já existia um projeto 

em andamento, e estava trancado somente na questão do terreno. Disse ainda 

que foi uma grande luta, e o Vilmar Costa e o Fabinho tiveram grande colaboração 

doando o aluguel do prédio da Polícia até o final do ano, e quem saiu vitoriosa foi 

comunidade, e a partir de agora devemos aguardar, pois o Prefeito fez a sua parte 

e agora esperamos que o Estado faça a sua parte. A seguir não havendo mais 

quem quisesse se pronunciar, o PRESIDENTE colocou o PLE Nº 49/14 em votação, 

sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o 

Pedido de Providências n° 23/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, 



MANOEL DIAS iniciou dizendo que esse pedido visa homenagear e registrar o nome 

de todos aqueles que trabalharam em prol da emancipação do Município, para 

que fique em lugar visível e que todos possam ter acesso e conhecimento das 

pessoas que trabalharam pela emancipação de Capivari do Sul. A seguir o 

vereador DANIEL COUTO iniciou parabenizando o vereador Manoel pela ideia e 

pela iniciativa, porque lembrar e prestigiar as pessoas que trabalharam em prol da 

emancipação é importante. Ressaltou ainda que na verdade essas pessoas já estão 

na história do município e estão registradas tanto na Câmara, quanto na Prefeitura 

e também em outros eventos, mas considerou ser importante que esses nomes 

sejam relembrados em vida, pois existem muitas homenagens que somente podem 

ser realizadas após a morte dessas pessoas. Disse ainda, que o movimento 

emancipatório teve grande influência sobre a sua pessoa, sobre a sua formação 

política, foi na sua adolescência, pois o seu pai foi um dos que participou com 

diversas lideranças, e essa homenagem pode servir de exemplo para que as 

pessoas possam visualizar que no momento em que se tem um ideal e vontade 

coletiva conseguimos as coisas, concluiu o Vereador. A seguir não havendo mais 

quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE colocou em votação o PEDIDO DE 

PROVIDÊNCIAS N° 23/14 sendo que o referido pedido foi APROVADO por 

unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Indicação n° 09/14 que foi posto em 

discussão: o vereador autor, MANOEL DIAS iniciou dizendo que esse pedido à EGR é 

necessário para que seja colocada lombada eletrônica na RS 040 para reduzir a 

velocidade dos veículos e proporcionar maior segurança as munícipes, 

especialmente porque somos uma rodovia que dá acesso ao litoral temos grande 

movimento na época de veraneio, e seria importante para a comunidade que a 

EGR atendesse essa reivindicação. Finalizando pediu o apoio dos demais 

vereadores e informou que aproveitará a reunião da EGR que será na nossa 

Câmara para entregar o pedido em mãos. A seguir o vereador DANIEL VARGAS 

disse que o pedido vem em boa hora, embora essa Casa já tenha encaminhado 

esse mesmo pedido no ano anterior, e destacou a importância de estarmos 

insistindo nos pedidos, e disse não acreditar que a EGR irá atender ao pedido, assim 

como já não atendeu o anterior, pois infelizmente essas lombadas eletrônicas têm 

sido colocadas em pontos estratégicos mais com a finalidade de arrecadação do 

que a segurança dos pedestres e motoristas. Finalizando o vereador manifestou o 

seu apoio. A seguir não havendo mais quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE 

colocou em votação o PEDIDO DE INDICAÇÃO N° 09/14 sendo que o referido 

pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir o PRESIDENTE deu início ao espaço 

das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, sendo que se pronunciaram respectivamente os 

vereadores SANDRA CARDOSO, DANIEL VARGAS, DANIEL COUTO e MOISÉS PERES. A 

seguir não havendo mais quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE declarou 

encerrada a presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima sessão 

ordinária a ser realizada no dia quinze de setembro do ano dois mil e quatorze, às 

quinze horas. E nada mais havendo a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-

se a presente ata que segue devidamente assinada. 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                 1ª Secretária 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


